

# La canaleta...

Boletín del Barrio Yungay

Número 4

Julio 2003



LOS **50** AÑOS DEL  
CLUB DE ABSTEMIOS DE CHILE

La Salud en TERAPIA INTENSIVA

EL ARCHIVO NACIONAL

Patrimonio documental al servicio de la comunidad

# EDITORIAL

La Coordinadora Barrial de la Tercera Agrupación Vecinal – Barrio Yungay ya tiene un año de vida y continúa su trabajo de servir como un punto de reunión de las organizaciones de la más diversa índole, con el objetivo de fortalecer, apoyar y difundir las actividades de quienes la componen y las que se organizan en función de necesidades y objetivos comunes.

El entorno en el cual estas organizaciones actúan está hoy en una etapa de transformación, las nuevas construcciones y nuevos vecinos, los migrantes, nuevas actividades comerciales, la construcción del Metro; una emergente actividad cultural, nuevos museos y bibliotecas, las universidades, el consultorio municipal son una muestra de este cambio.

Las carencias en nuestro sector o barrio, a pesar de la transformación que aquí opera, no han dejado de existir. La cesantía se mantiene por años en casi dos dígitos y el trabajo informal aumenta. La vivienda digna es, para un amplio sector de nuestros vecinos, una aspiración no lograda. A pesar del hospital y consultorio cercanos, la atención de salud continúa con una cobertura incompleta. Los niveles de la contaminación del aire y contaminación acústica son cada vez más altos. El deterioro de calles y aceras es una constante histórica.

Para la superación de los problemas mencionados es necesaria la opinión y el acuerdo de toda la comunidad en la tarea de superarlos. La Coordinadora Barrial pretende ser un factor de unidad y trabajo por el progreso y mejoramiento de la calidad de vida de los vecinos de la Tercera Agrupación Vecinal – Barrio Yungay, para lo cual invitamos a incorporarse y participar a las más diversas organizaciones e instituciones del barrio.

## INDICE

Agenda de Actividades.....	3
Cuentos .....	4
Derechos Humanos.....	6
La salud en Terapia Intensiva .....	8
Club de Abstemios 50 años.....	11
Archivo Nacional.....	12
Casa América Opina.....	13
Guía Solidaria.....	15

### Consejo Editorial

Coordinadora Barrial compuesta por:

AGRAV, Comité de Adelanto del Barrio Yungay, Casa América, Colectivo Derechos Humanos, FENATS Base Hospital San Juan de Dios, Club de Abstemios de Chile, Museo Pedagógico.



# L a C a n a l e t a

## Agenda Cultural



### Club de cine Tenetor.

Todos los domingos a las 18 hrs., se dan películas de cine arte. Los días sábados a la misma hora, otro grupo presenta películas de ciencia ficción, cobrando un módico aporte de quinientos pesos para financiar actividades.

Todas las actividades mencionadas son abiertas al barrio. Nos interesa compartir todo lo que hacemos y sabemos.

Para participar puede llamar al fono 6826524, o ir a nuestro local de lunes a viernes de 16 a 20 hrs. Y los sábados y domingos de 18 a 20 hrs.



El Comité Adelanto Barrio Yungay como parte del proyecto **Ciclovías para**

**el Futuro** invita a los vecinos a participar activamente en el diseño de un circuito de coclovías para el barrio, en ese sentido se invita a los interesados a inscribirse en el curso de capacitación que se realizará entre los meses de julio y agosto.

Inscripciones: Comitè de Adelanto Barrio Yungay, Esperanza 575. Telefono 6817009

Biblioteca Sacco y Vanzetti , ubicada en Sto. Domingo 2324, atiende martes, miércoles y jueves de 18:00 a 20:00. Por estos días ofrece un ciclo de cine los días miércoles.

25 junio: Fresa y Chocolate  
2 de julio Amores Perros.  
100 pesos + un libro.



### \* Ricos y Famosos

Exposición de jóvenes artistas en el Museo de la Solidaridad Salvador Allende, desde el 4 de julio al 3 de agosto, en Herrera 360 esq. Compañía.

\* Orientacion solidaria en Parroquia San Saturnino. Si tienes problemas o necesitas alguna orientación, un grupo de voluntarios de la parroquia te escuchará y orientará. Jueves y Viernes de 16:00 a 18:00 horas. Libertad 565

Si quieres publicar en estas páginas tus actividades escribe [a:rotochileno@hotmail.com](mailto:a:rotochileno@hotmail.com) 3

## DICEN LAS PAREDES

En Buenos Aires, en el puente de La Boca :

Todos prometen y nadie cumple.  
Vote por nadie.

En Caracas en tiempo de crisis, a la entrada de uno de los barrios más pobres:

Bienvenida clase media.

En Bogotá, a la vuelta de la Universidad Nacional:

Dios vive.

Y debajo con otra letra:

De puro milagro.

Y también en Bogota:

¡Proletarios de todos los países unios!

Y debajo con otra letra:

(Último aviso)

En el sector de la Feria del Libro, Bogotá:

El locoptero es muy veloz, pero muy lento.

En la rambla de Montevideo, ante el río mar:

Un hombre alado, prefiere la noche.

A la salida de Santiago de Cuba:

Cómo gasto paredes recordándote.

Y en las alturas de Valparaíso:

Yo nos amo.

De El Libro de los abrazos del escritor y periodista uruguayo Eduardo Galeano, autor de Las venas abiertas de América Latina, La Canción de nosotros, entre otras.



## LA FUNCION DEL ARTE 1

Diego no conocía la mar. El padre, Santiago Kovadloff, lo llevo a descubrirla.

Viajaron al sur.

Ella, la mar, estaba más allá de los altos medanos, esperando.

Cuando el niño y su padre alcanzaron por fin aquellas cumbres de arena, después de mucho caminar, la mar estallo ante sus ojos. Y fue tanta la inmensidad de la mar, y tanto su fulgor, que el niño quedo mudo de hermosura.

Y cuando por fin consiguió hablar, temblando, tartamudeando, pidió a su padre:

— ¡Ayúdame a mirar !

# El Virola

por Joel Guerrero

El tipo cruzó la calle y me cerró el paso ofreciéndome una cadenita de oro recién cortada. Tenía el aroma grasoso de alguien que iba luciéndola por esas callecitas del bullicioso barrio Estación Central, transhumano, un poco descuidado de malandrines y chorros que corren los cien metros con obstáculos arrancando con alguna cartera, un celular o un fajo de billetes extraído a la fuerza de algún bolsillo laboral, que sudó la gota gorda y con un sueldo mínimo.

Pero andando el tiempo, por arriba de los años, nos vemos enfrentados a diario a los mismos rostros, haciendo mil malabares. Caminando la histórica calle Chacabuco, me encuentro al Virola, ahora convertido en animita de día claro, con flores plásticas y de las otras, de noche un santuario iluminado con velas y de vez en cuando alguna vecina hablándole, pidiéndole alguna “gauchada” que le saque del hacinamiento, del conventillo y de la hambruna cotidiana. El pequeño santuario está muy bien hecho, de ladrillo y cemento y una fotografía del occiso Q.E.P.D. y su primera plaquita de bronce, que dice:

¡Gracias Virola por el favor concedido!

Joel Guerrero es escritor y vive en el Barrio Yungay. Ha publicado escritos diversos, poesías, crónicas de barrio, análisis políticos y cuentos.

# EL COLECTIVO DE DERECHOS HUMANOS INFORMA

En estos días se desarrolla una campaña fundamentalmente publicitaria respecto de los Derechos Humanos. Para los herederos de Pinochet, el objetivo es detener los procesos que efectúan los Tribunales y lograr la impunidad. Sus afanes y temores surgen debido a que de algún modo, se ha ido configurando parte de la **VERDAD** y algo de **JUSTICIA**.

Parte de la **VERDAD** se logra cuando el ministro en visita Hugo Dolmestch sometió a proceso a tres miembros de la ex CNI como autores del asesinato del militante del MIR, Jecar Neghme, ocurrido en Septiembre del año 1989. Los encausados son: Enrique Leady Araneda, Pedro Guzmán Olivares y Arturo Sanhueza Ross, ex oficiales del Ejército. Es muy posible que se agreguen otros cuatro, incluido **Gustavo Abarzúa**, ex jefe de la CNI.

**Jecar Neghme Cristi**, dirigente del MIR, fue acribillado el 4 de Septiembre de 1989, en calle **Bulnes** al llegar a **Erasmus Escala**, en la comuna de Santiago. Según versiones de testigos, hombres vestidos de civil lo atacaron al salir de la sede de su Partido. Neghme murió por el impacto de 14 balazos de armas de grueso calibre.

En nuestro Sector se efectuaron otras actividades relacionadas con nuestro tema, ambas en Calle Santa Mónica, entre Cumming y Bulnes.

La primera, el 20 de Junio con motivo del **Día Internacional del Refugiado**, con un acto cultural en la Vicaría de Pastoral Social, donde refugiados de diferentes países mostraron las tradiciones y expresiones artísticas propias de su tierra. Los refugiados presentes tomaron la firme decisión de formar el **Comité de Refugiados en Chile**, organismo destinado a lograr la plena aplicación de los tratados internacionales respecto del refugio en Chile.



Jecar Neghme Cristi

Otra de las actividades y que formó parte de la **Semana Internacional de Solidaridad con las Víctimas de la Tortura en Chile**, fue el 27 de Junio y consistió en la colocación de una placa recordatoria en el lugar donde funcionó el **Comité Pro-Paz**, organismo de las Iglesias en Chile, formado en 1973 para la protección de los perseguidos por la dictadura de Pinochet. Vecino a este lugar, está la Sede de la Vicaría de Pastoral Social, continuadora de la **Vicaría de la Solidaridad**.



Fotografía de Marcelo Montecino. Santiago 1988

# La Salud en **Terapia Intensiva**

El Hospital San Juan de Dios, la principal institución de la Salud del barrio Yungay, atraviesa hoy una situación crítica en relación a los pacientes y personal auxiliar del recinto. Aquí algunos de los problemas en espera de soluciones.

Una serie de irregularidades que vienen ocurriendo desde hace tiempo en el Hospital San Juan de Dios, provocaron que un grupo de trabajadores convocados en la actividad gremial, exigiera respuestas a sus reclamos ante las autoridades de la institución y la comunidad del barrio.

Según los trabajadores, el principal problema que enfrenta el hospital es el traslado de la Posta 3, maternidad y urgencia de maternidad a los subterráneos del Centro Diagnóstico Terapéutico (CDT). Esta situación traería complicaciones para los pacientes que lleguen por urgencia, al igual que para las parturientas o embarazadas. Todos deberían sortear los escollos que representan las gradas y rampas que obstaculizan la entrada y salida fluida de personas graves y ambulancias.



Asimismo, la Posta 3 es un lugar de concentración de vecinos y usuarios a cualquier hora del día y en condiciones que no hacen a las entendidas desde un concepto de salud. Por ello, es que un ambiente que muchas veces puede tornarse violento y hostil, no es el más apto para la maternidad o las urgencias.

El dirigente gremial de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud (FENATS) del Hospital San Juan de Dios, Víctor Salgado, opinó: "el lugar al que quiere trasladarse la Posta 3 es inadecuado. No reúne las condiciones mínimas necesarias. Considero que debe permanecer donde está, ya que allí, a escasa distancia, están las salas de reanimación y el pabellón quirúrgico —así como todo lo que requiere un servicio de urgencia— siendo que en el CDT las salas mencionadas se encuentran en el tercer piso y estamos hablando de urgencias. Lo que sí el edificio actual de la Posta necesita muchos arreglos", señaló.

Se informó que muchos de los trabajadores que están en la Posta 3 no quieren el traslado, así como también existiría un recorte de personal una vez instalado en el nuevo sector.

## ¿Sabía Usted que ...?

**El Hospital San Juan de Dios es el más antiguo de Chile y rigió desde sus inicios todas las disciplinas médicas del país. Fundado por Pedro de Valdivia el 3 de Octubre de 1552, con el nombre Nuestra Señora del Socorro, pasó a llamarse San Juan de Dios en 1617.**



## Otros problemas

En el Hospital San Juan de Dios existen más de un millón de historias clínicas de pacientes, archivadas en una sala húmeda cuyas paredes fueron y son invadidas por hongos. Sencillo es imaginar esos documentos en las condiciones de deterioro en las que se encuentran. Cabe destacar que el archivo de fichas tiene como objetivo el resguardo de la información de los pacientes. Los pacientes cuentan con el absoluto derecho para requerir su historia clínica cuando lo necesiten. Por lo que el daño que sufran estas fichas, casi siempre irreversible, es negligencia del personal directivo del hospital ante material que atañe a los usuarios.

Victor Salgado afirmó que hubo casos en los que las historias clínicas fueron reclamadas y nadie dio respuesta ante la falta de estas.

El dirigente señaló: "estoy absolutamente alarmado por lo que pueda ocurrir. Ahora quieren llevar las fichas al cuarto piso del CDT, donde se encuentra todo el sistema eléctrico del edificio, lo que hace que las fichas sean el combustible ideal para posibles incendios como ocurrió en el Barros Luco", dijo.

La lista de reclamos suma y sigue. Por lo que la comunidad es la principal responsable de hacer oír sus reclamos y denunciar estas y otras irregularidades. Según lo expuesto, la salud está en coma. No puede esperar y necesita de todos para recuperarse.

## TERCER ANIVERSARIO DE A G R A V .

El día 7 de Mayo de 2003, nuestra Agrupación de Autoayuda y Voluntariado del Hospital San Juan de Dios, AGRAV, celebró su tercer aniversario con un evento en el frontis del Centro de Diagnostico y Tratamiento CDT, en Avenida Portales esquina de Matucana. En dicho evento estuvieron presente las autoridades hospitalarias. Hicieron uso de la palabra un dirigente de AGRAV, la asistente social, Silvia Cabrera y el director del hospital, Dr. Rafael Rondanelli, quien explicó su interés en difundir esta organización y dar a conocer sus fortalezas y debilidades.

Este tercer aniversario nos encuentra abocados a lograr el mayor reconocimiento de parte de las autoridades, con las cuales concordamos en que los usuarios debemos hacer cargo de nuestro cuidado en la enfermedad, así como también de tener una mayor ingerencia en la decisión de qué salud queremos para nosotros y nuestros hijos. Fueron invitados a esta celebración los dirigentes de las distintas agrupaciones, tanto del hospital, como de la comunidad barrial.

Creemos que la alianza de los usuarios, la comunidad barrial y la comunidad hospitalaria son los motores naturales para impulsar los cambios que la SALUD merece.

**USUARIO DE LA SALUD, TE INVITAMOS A QUE CONOZCAS MAS DE NUESTRA AGRUPACIÓN Y NOS VISITES EN NUESTRA SEDE, UBICADA EN LA POSTA 3 DEL HOSPITAL.**



Gente de barrio

# Memorias del Club de Abstemios de Chile

*Institución antigua, sostenida en el tiempo por sus propios miembros. Cumple su 50° aniversario en el mes de julio. Conozcamos por dentro el club de Abstemios de Chile.*

Ocurrió un 15 de julio de 1953, en la posta antialcohólica del Hospital Psiquiátrico de Santiago. Un grupo de alcohólicos se organizó y fundó lo que hoy, después de 50 años, es el Club de Abstemios de Chile, que fue gestor y organizador de otros clubes como éste en la ciudad y en el país.

El objetivo a través de los años, ha sido y es recuperar a hombres y mujeres del alcohol y las drogas. La forma de trabajo está basada en las funciones de los departamentos de Orientación, Extensión, Recreación y Cultura, y un departamento Femenino.

El primero hace llegar información a los pacientes que se quieren recuperar. El segundo se encarga de difundir a la comunidad las características de estos males, así como la prevención de las mismas.

La agrupación sostiene que la educación es lo más importante para superar este problema que perturba todo progreso social del pueblo de Chile. Educar a la gente del peligro que encierra el alcoholismo y la drogadicción, es la única forma de atacar este flagelo.

La sede del Club de Abstemios se encuentra en la calle Libertad N° 558, Región Metropolitana. Fue propiedad de un consorcio industrial que entregó en comodato su presidente en aquel tiempo: señor Claudio Troncoso; en razón de que conocía la labor de la institución.

Actualmente, el presidente de la institución es Javier Torres Navarro y lo acompaña un esmerado equipo que integra el directorio, quienes en esta oportunidad quieren destacar los 50 años de la institución. Como directiva de la misma, opinan: "creemos que se ha realizado una gran labor en nuestro país en ayuda de los pacientes alcohólicos".

# Archivo Nacional de la administración:

## Patrimonio Documental al Servicio de la Comunidad

Ubicado en la calle Agustinas 3250, el Archivo Nacional de la Administración (ARNAD), es una de las dependencias del Estado de Chile que se conoce poco y tiene mucho por dar.

Es una entidad que reúne y conserva la documentación generada por la administración central del Estado de Chile, derivados de Ministerios, notaría; y documentación carcelaria. Además de colaborar en el resguardo de los derechos de las personas naturales y jurídicas, coordina e impulsa el desarrollo del quehacer archivístico en la administración pública. A su vez, contribuye a la conservación del patrimonio documental nacional y apoya el desarrollo de la investigación histórica cultural.

Los objetivos perseguidos por el ARNAD son impulsados en conjunto con la comunidad. Para ello, se han implementado estrategias tendientes a integrar a los ciudadanos en el conocimiento de este lugar y en la importancia y uso de su patrimonio.

biblioteca

Este archivo cuenta con un servicio de consultas en salas de lectura habilitadas para tal efecto, dotado de personal



capacitado para atender y orientar al usuario en su búsqueda. Para optimizar esto último, se instituyó un sistema de inducción a las fuentes y servicios institucionales -dirigido a alumnos testistas, académicos e investigadores en general.

Además, posee una Biblioteca especializada en archivística y documentación histórica, resoluciones administrativas, actas de sesiones municipales y otros.

Una forma entretenida de acercarse a conocer este importante archivo es a través de las visitas guiadas que ofrece para conocer la infraestructura, la historia y los servicios de su sede.

El horario de atención es de 9 a 17 horas, durante los días hábiles. Para visitas guiadas comunicarse con Marcela Cavada

**Dirección ARNAD**

Agustinas 3250 - Santiago  
Fonos: 681-7979 / 681-3088

Fax: 681-6318

E - mail: [sxxpart@oris.renib.cl](mailto:sxxpart@oris.renib.cl)

casa américa opina



## ¿Una Universidad Comprometida con el Barrio?

El 24 y 25 de junio del año pasado, la Universidad Bolivariana nos invitó a las organizaciones del Barrio a la inauguración de la sede del Centro Yungay. Allí se nos manifestó por parte de sus máximas autoridades, Rector Antonio Elizalde, Vicerrector Manuel Jaques y el Director del Centro Rodrigo Saavedra, el anhelo de acercar esta casa de estudios a la vida barrial. Entre brindis y discursos se estableció un compromiso de trabajo conjunto entre la Universidad y la comunidad barrial, se nos hizo saber que esto era parte del proyecto bolivariano y por lo tanto inherente a la propia Universidad.

Al comenzar este año nos enteramos que le había sido concedida la Autonomía: un reconocimiento de su mayoría de edad, de su seriedad como institución, por parte del Estado. Pensamos que esto traería un acercamiento y un trabajo más estrecho con el barrio, así al menos lo indicaba nuestra lógica.

Sin embargo al comenzar el año académico, comenzamos a percibir un ambiente enrarecido, primero entre los estudiantes (problemas con Antropología, luego con Psicología), término de contrato de académicos, cambios en los programas de estudio, manifestaciones en el frente de la Universidad, etc.

A la movilización de los estudiantes se sumó la de los funcionarios agrupados en el Sindicato. Fue allí cuando nos enteramos de sus justas peticiones. La Universidad tiene como línea de conducta reajustar el sueldo sólo a los funcionarios no sindicalizados, y esto habría ocurrido en los dos últimos años. Se entregó un bono de fin de año de cincuenta mil pesos sólo a los no sindicalizados. Por otro lado, no se quiere implementar la sala cuna pese a que es una norma legal y que hay un número mayor de veinticinco funcionarias que la necesitarían. A principio de año, se ofreció una comida de bienvenida a para los funcionarios, pero sólo a los no sindicalizados.

Esto es sólo lo que alcanzamos a percibir los vecinos del barrio, seguramente hay otras injusticias y atropellos que no conocemos. ¿Es éste el mentado espíritu bolivariano? Más bien se asemeja al espíritu de George Bush o Augusto Pinochet. A raíz de esto los vecinos creíamos que el espíritu bolivariano ("Un gobierno que haga reinar la inocencia, la humanidad y la paz, ... que haga triunfar bajo el imperio de leyes inexorables la Igualdad y la Libertad", Discurso de Angostura), ya no era parte de la Universidad, pero nos equivocamos. El verdadero proyecto bolivariano sí estaba presente, en el espíritu de lucha y de dignidad de todos los funcionarios y funcionarias que llevaron adelante la Huelga.

Nuestro cariño, apoyo y respeto para todos ellos, y nuestro repudio a las autoridades que posan de progresistas para el exterior, pero que en su propio feudo, donde sí podrían establecer condiciones más dignas y humanas de trabajo, olvidan sus supuestos principios y sólo se dedican a lucrar con la educación, estableciendo condiciones miserables de trabajo.

Casa América

**Fotocopias  
Anillados  
Transparencias**

Rapidez y Calidad  
Huérfanos N° 2806

Escucha lo que otros callan por temor,  
por conveniencia o porque lo ignoran.  
**RADIO NUEVO MUNDO**  
La verdadera radio  
**¡Sólo la verdad!**

**Un café, una  
flor y algo más**

Jugos naturales  
Comidas light  
Pasteles  
Helados  
Café Express  
Cortado  
Capuchino  
Flores Exóticas  
Arreglos Frescos  
Arreglos Secos  
Atención a Eventos

Entregas a domicilio  
Catedral 2802  
Fono: 682 5910

**Restaurante – Centro de  
Comidas**

**“La Internacional”**  
en su nuevo local  
Desayunos – Almuerzo  
Calle 7 Sur – Local N° 273  
Feria Valledor Interior  
Comuna Pedro Aguirre Cerda  
**“en el corazón de la feria”**

**BAÑOS TURCOS  
CHACABUCO**

Tradición de 60 años  
Chacabuco 33  
Fono: 6817462

**Computación**

Clases personalizadas – Cartas, tablas, curriculums, fichas, libro diario, liquidación, inventario, flujo de caja, estadísticas, base de datos.

Mantenición, configuración y armado de equipos.

**Precios especiales a los vecinos y organizaciones  
del Barrio Yungay.**

Hurtado Rodríguez N° 382  
Fono: 681 5060

**Taller de costura  
Sra. María Consuelo**

Se hacen todo tipo de costuras y arreglos

-Reparaciones  
-Bastas  
-Cierres  
-Costuras Overlock

**Maipú N° 342 – Fono: 681 6911**

# Guía para la Acción solidaria en el Barrio Yungay



Amigos del Barrio Yungay	Esperanza 575	6818997
Amigos del Patrimonio Barrio Yungay	Sotomayor 685	6814017
Archivo Nacional	Agustinas 3250	6817979
Casa América	Hurtado Rodríguez 382	6815060
Centro Adulto Mayor Municip. Santiago	Herrera 330	6816856
Centro Cultural Santiago 2	Romero 3243	6817088
Centro de Madres "Madre y Niño"	Matucana 518	6816251
Centro de Madres América	Matucana 518	6816251
Centro de Madres Arco Iris	Matucana 518	6816251
Centro de Madres Javiera Carrera	Matucana 518	6816251
Centro de Madres Taller Las Flores	Matucana 518	6816251
Club de Adulto Mayor Milenio	Esperanza 575	6817009
Club de Adulto Mayor Barrio Yungay	Esperanza 575	6817009
Club de Adulto Mayor Jaime Concha	Santo Domingo 2808	6818482
Club de Abstemios de Chile	Libertad 568	6811397
Club Adultos Iglesia Asilo El Carmen	Moneda 2957	6815462
Club Herrera	Herrera 330	6813657
Club Juan Pablo II	Libertad 565	6723206
Club de Pacientes Reumáticos	Esperanza 575	6817009
Comité de Adelanto del Barrio Yungay	Esperanza 575	6817009
Confederación El Surco	Chacabuco 625	6811032
Corp. Ayuda Hosp. San Juan de Dios	Huérfanos 3255 p 10	6817148
Ejército de Salvación	Agustinas 3020	6817711
Inst. de Ciencias Alejandro Lipschutz	Libertad 715	6824859
Inst. Apost. Serv. Educación Popular	Av. B. O'Higgins 3155	6815442
Junta de Vecinos 1	García Gross 2385 c.17	6721054
Junta de Vecinos 2	Mapocho 2438 c. 9	
Junta de Vecinos 3	García Reyes 449	
Junta de Vecinos 4	Sotomayor 97	6987688
Junta de Vecinos 5	Herrera 1312	
Junta de Vecinos 7	Santo Domingo 2808	6818482
Junta de Vecinos 8	Sotomayor 97	6811037

Museo Ferroviario	Interior Quinta Normal	6814227
Museo Artequin	Av. Portales 5330	6815631
Museo de Historia Natural	Interior Quinta Normal	6804623
Museo de Ciencia y Tecnología	Interior Quinta Normal	6816022
Museo Infantil	Interior Quinta Normal	6818808
Museo de Solidaridad Salvador Allende	Herrera 360	6814954
Museo de Arte Popular Americano	Compañía 2691	6822040
Museo Pedagógico de Chile	Chacabuco 365	6822008
Unión Rehabilitadora de Alcohólicos	Herrera 722	6813877
Agrupación de Autoayuda y Voluntariado	Hospital San Juan de Dios	6813362
Agrupación CardioAmigo		3359990
Junta de Amigos Epilépticos y Neurológicos ( JAEN )		6437296
Damas de Blanco		2472186
Agrupación de Familiares de Niños con Epilepsia		6457399
Agrupación de Diabéticos Helen Lee Lassen		6819004
Agrupación Broncoamigos		6491388
Agrupación Alihuen		2362650
Damas de Rojo del Hosp. S. Juan de Dios y Unidad de Emergencia.		



Interior Museo Pedagógico